

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis mengenai gambaran *ikigai* yang dialami oleh tokoh Violet dalam *anime Violet Evergarden* karya Ishidate Taichi, maka dapat disimpulkan bahwa Violet telah berhasil menemukan *ikigai* pada dirinya secara utuh dengan memenuhi seluruh elemen-elemen yang ada dengan profesinya sebagai *Jidou Shuki Ningyou*. Hal tersebut didapatkan ketika Violet melakukan pekerjaannya yaitu pada saat ia bekerja untuk Putri Charlotte pada episode ke-5, mengetik naskah untuk Oscar pada episode ke-7. Hal tersebut semakin jelas terutama ketika Violet melakukan pekerjaan untuk menulis surat bersama Clara pada episode ke-10 dan pada saat ia pergi bekerja untuk Aidan ke daerah Ctrigall pada episode ke-11.

Pada episode 10, pekerjaan Violet untuk Clara memenuhi seluruh elemen *ikigai*. Sebagai *Jidou Shuki Ningyou*, Violet mendapatkan kompensasi yang mewakili elemen "Profesi." Kompetensinya ditunjukkan melalui brosur keahlian *Doll* membuat Clara puas akan kinerja dari Violet sehingga memenuhi elemen "Keahlian." Untuk elemen "Misi" terlihat ketika Violet memenuhi kebutuhan dari Clara akan jasa *Jidou Shuki Ningyou* bahkan setelah Clara tiada. Ketika Violet berusaha untuk memenuhi kebutuhan dari Clara akan jasa *Doll* dengan waktu kerja yang lama dan target pekerjaan yang banyak menunjukkan bahwa elemen "Gairah" juga terpenuhi.

Pada episode 11, pekerjaan Violet di daerah Ctrigall yang jauh dan berbahaya juga memenuhi seluruh elemen *ikigai*. Ia mendapatkan bayaran dan juga pengalaman yang berharga mewakili elemen "Profesi." Kompetensinya

sebagai *Jidou Shuki Ningyou* terbukti dari keahlian Violet dalam menyelesaikan tugas untuk Aidan di daerah Ctrigall serta ditandai dengan bros keahlian *Doll* yang selalu ia kenakan membuat elemen “Keahlian” terpenuhi. Selanjutnya elemen “Misi” terlihat jelas ketika terdapat fakta bahwa di daerah yang jauh sekalipun, ternyata terdapat orang-orang yang juga membutuhkan jasa dari *Jidou Shuki Ningyou*. Ketika Violet yang tetap berusaha untuk memenuhi pekerjaan yang jauh di daerah Ctrigal tersebut dengan segala rintangan yang ada menunjukkan bahwa elemen “Gairah” juga terpenuhi.

4.2 Saran

Anime Violet Evergarden karya Ishidate Taichi ini tak hanya dapat meneliti tentang *ikigai*, melainkan memiliki banyak hal untuk diteliti seperti makna dari suatu hal seperti cinta, *joseigo* yang digunakan oleh tokoh Violet, kedudukan seorang perempuan, psikologi tokoh, dan lain sebagainya.

Peneliti menyadari bahwa penelitian terkait *ikigai* pada anime *Violet Evergarden* ini masih banyak kekurangan dan masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, diharapkan pada peneliti selanjutnya yang ingin meneliti kembali mengenai *ikigai* dalam anime ini dapat menjabarkan lagi dengan lebih detail dan rinci. Lebih lanjut, penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran kepada peneliti selanjutnya yang ingin memperluas pengetahuan dan wawasannya terhadap penelitian sastra maupun penelitian lainnya mengenai *ikigai* itu sendiri.

